

## Auszeichnung rotmilanfreundliche Land- und Forstwirtschaft Abschlusstagung Rotmilan – Land zum Leben, Berlin 22. Oktober 2019

Ich freue mich, die erste Laudatio an den Landwirt **Denis Schmahl** aus Lippoldshausen in Niedersachsen richten zu dürfen. Denis Schmahl bewirtschaftet einen Gemischtbetrieb mit Mutterkuhhaltung und arbeitet bereits seit einigen Jahren mit dem Landschaftspflegeverband Landkreis Göttingen zusammen.

Von der mittlerweile 68 ha großen Betriebsfläche befinden sich aktuell über 80 % in Agrarumweltmaßnahmen. Neben der Maßnahme "Artenreiches Grünland" setzt Denis Schmahl auch die Rotmilanmaßnahme "Mehrjähriger Ackerfutterbau mit Luzerne" um, die er zur Futtergewinnung für die eigene Tierhaltung nutzt. Er ist in Lippoldshausen sowie den umliegenden Dörfern mittlerweile der letzte Betrieb mit Weidetierhaltung, womit er eine herausragende Rolle bei der Aufrechterhaltung der Grünlandnutzung spielt.

Denis Schmahl ist sehr bemüht, dem LPV Landkreis Göttingen wertvolle praktische Anregungen und Verbesserungsvorschläge aus der Praxis zu geben – auch mit Blick auf die Weiterentwicklung der Förderprogramme. Er agiert dabei kreativ und liefert Ideen, wie die Bewirtschaftung der Flächen im Einklang mit dem Naturschutz noch verbessert werden kann. Nur so kann kooperativer Naturschutz auf Augenhöhe mit der Landwirtschaft erfolgreich sein!

Nicht zuletzt ist Denis Schmahl immer bereit, seinen Berufskollegen bei der Beantragung und Umsetzung von Agrarumweltmaßnahmen zu helfen. Als Multiplikator in der Region wirkt er dabei nicht nur fachlich, sondern auch menschlich sehr glaubhaft.

All das fördert in besonderer Weise die Akzeptanz rund um den Naturschutz und die Agrarumweltmaßnahmen, wofür er heute als Anerkennung diese Auszeichnung erhält – vielen Dank und herzlichen Glückwunsch!

Svenja Ganteför, Deutsche Wildtier Stiftung im Namen des Projekts **Rotmilan – Land zum Leben**